

Premios Rey Jaime I: ciencia para los grandes retos de la humanidad - El Mundo - 08/06/2016



El presidente Ximo Puig saluda al profesor Santiago Grisolia, ayer en el Palau de la Generalitat, ante la mirada de los premios Nobel y de Vicente Boluda. BIEL ALIÑO

Premios Rey Jaime I: ciencia para los grandes retos de la humanidad

Los galardones se fijan en los bancos centrales, el cambio climático, la leucemia o el grafeno / Entre los premiados hay dos científicos valencianos pero ninguna mujer

NOA DE LA TORRE VALENCIA Investigación Básica, Economía, Investigación Médica, Protección del Medio Ambiente, Nuevas Tecnologías y Emprendedor. Un galardón para cada reto. Los Premios Rey Jaime I de 2016 ya tienen nombre. Y, como destacó ayer el presidente de la Generalitat, Ximo Puig, ante los 23 Nobel que han formado parte del jurado, «las diferentes modalidades no son fruto de la casualidad, sino que corresponden a los retos de futuro de la humanidad».

Seis son los hombres cuyo trabajo científico o empresarial ha permitido ya dar pasos para desentrañar algunos de esos desafíos, y que ahora son reconocidos con los galardones científicos mejor dotados de España (100.000 euros). Todos hombres, por cierto, pues este año no ha habido ninguna mujer entre las galardonadas a pesar de que la propia declaración institucional de los jurados criticaba horas antes de hacer públicos los premiados la discriminación de la mujer.

► **INVESTIGACIÓN BÁSICA.** Francisco Juan Martínez Mojica es uno de los dos valencianos galardonados este año. Doctor en Biología y profesor titular de la Universidad de Alicante, este microbiólogo ha creado

unos nuevos sistemas de detección de secuencias genéticas en bacterias que permiten un mejor diagnóstico de las enfermedades que producen.

► **ECONOMÍA.** Albert Marcet Torrens, doctor en Economía por la Universidad de Minnesota, destaca por sus trabajos que han contribuido a mejorar los instrumentos de análisis de los bancos centrales y los gobiernos. Entre sus últimas in-

vestigaciones destaca el seguimiento de la deuda soberana en las economías avanzadas.

► **INVESTIGACIÓN MÉDICA.** Elías Campo Güerri es el jefe de la Unidad de Hematopatología en el Hospital Clínic de Barcelona. Al jurado le ha llamado la atención su clasificación de las distintas leucemias, lo que ha permitido diversificar sus tratamientos y mejorar los índices de supervivencia.

► **MEDIO AMBIENTE.** Miguel Bastos Araújo, investigador del CSIC, ha centrado su trabajo en la forma en que el cambio climático ha modificado la diversidad de la flora y la fauna en el planeta. Según el jurado, «es uno de los líderes mundiales en el estudio de los efectos del cambio climático».

► **NUEVAS TECNOLOGÍAS.** Hermenegildo García Gómez, de Canals, trabaja en el Instituto de Tecnolo-

gía Química, centro mixto del CSIC y la Universitat Politècnica de València. El jurado ha valorado su contribución a la tecnología del grafeno y el desarrollo de catalizadores que han demostrado su eficiencia en el ámbito industrial, lo que ha permitido avances en química sostenible, energías renovables o descontaminación atmosférica.

► **EMPRENDEDOR.** Alberto Gutiérrez Garrido, empresario madrileño afincado en Valencia, es el fundador de Aquaservice. Abierta con siete personas, la empresa es hoy líder en distribución de agua a través de dispensadores. Además, en 2012 se asoció con Saeed Amidi, proveedor de agua embotellada en Estados Unidos, para lanzar Plug and Play Spain, la empresa con la que ayuda ahora a otros emprendedores a lanzar sus startups.

DE LA FOTO CON EL RETRATO DEL REY A LAS BANDERAS

La organización de los Premios Rey Jaime I ha decidido este año cambiar horarios y actos, pero también algún que otro gesto protocolario. Uno de los más llamativos ha sido el del tradicional posado de los jurados en el Salón del Trono del Convento de Santo Domingo.

A pesar de que este año tocaba estrenar retrato del rey Felipe VI, los jurados —entre los que se incluyen 23 premios Nobel— no se hicieron la foto



El jurado de los Premios, ayer, en el Convento de Santo Domingo. BIEL ALIÑO

con él detrás, como ha sido siempre lo habitual. Esta vez se determinó que el posado para la posteridad cambiase de emplazamiento. Se hizo en la misma sala del Convento, aunque con la pared opuesta de fondo.

Y, sobre esta, en lugar de la imagen del Rey colgaban dos banderas: a la izquierda, la Senyera, y a la derecha, la de los colores del casal de Aragón, la casa real de Jaime I. Ambas estaban a los lados del nuevo cartel de los galardones, que por primera vez son bilingües e incorporan la denominación en valenciano junto al nombre en castellano, una decisión de la Generalitat.